

令和7年12月12日

保護者の会会員の皆さん

昭和第一学園高等学校  
保護者の会会長 原田 浩

## 「令和7年度 保護者の会予算支出についてのアンケート」で頂いたご意見について

日頃より保護者の会の活動にご理解、ご協力賜りまことにありがとうございます。

先月、保護者の会予算支出に伴う今後の対応につきまして、生徒の生活環境の充実、及び学校の発展に繋がることに支出することに対し、是非を伺わせて頂きました。

皆さまのご協力により、例年以上のご回答を頂くことが出来ました。厚く御礼申し上げます。

結果といたしましては、賛成多数により、支出の内容を検討させて頂く運びとなりました。

検討いたします支出の内容につきましては、確定いたしましたら、皆さまにご報告申し上げます。

大変遅くなり恐縮ではございますが、皆さまから頂戴いたしました貴重なご意見につきましては下記に掲載させていただきます。

ご覧の通り、支出に反対のご意見も頂いております。真摯に受け止めさせて頂きまして、今後の活動の参考とさせていただきます。なお、今回は保護者の会の予算支出に限定してアンケートのご回答をお願いいたしました。次回は年明けに、保護者の会の活動や学校に対する意見要望をお聞かせいただくアンケートの実施を予定しております。2つのアンケートから頂きました貴重なご意見を集約し、2月7日（土）に開催いたします情報交換会（参加対象：保護者の会本部・教職員）の検討事項としまして協議いたします。

今後も、保護者の会の活動に貴重なご意見を賜りますよう、何卒よろしくお願い申し上げます。

・学校の売店の内容をもっと充実させてあげて欲しい。生徒数が多いのに食べ物の量が少ないと言っている。男子高校生は食べ盛りなので、おにぎりやパンの数を増やして上げて欲しい。

・パンやお菓子の自動販売機を設置して頂きたいです。休日に試合の会場校として使用されても売店が休みがあり、補食すら買えません。売店が休みの時にコンビニへ行けない場合があります。

平日ランチタイムは売店が混み合うため4階5階の生徒は買いに行くには時間がかかると言っております。1階ではなく3階や職員室前に設置して頂くと生徒も助かります。多くの都立高校では設置されております。ぜひご検討ください、よろしくお願い致します。

・いつもお世話になっております。自転車通学しております。是非自動自転車空気入れを設置してほしいです。よろしくお願ひします。

・自転車通学の危険性などが取り上げられているので、周辺道路の朝の見回りを委託する、学期ごとに1週間ずつ依頼するなどよいかもしれません。

・この場を借りて意見を述べたいことがあります。制服の改善について。毎日電車で見かける生徒さん達の制服が清潔感が

なく、だらしないのが残念です。制服会社との関係性から難しいとおもいます。しかし、最近では、多様な考え方で学校の人気が左右される時代です。思い切って、生徒の自主性に重きをおき、ユニクロの製品を制服に取り入れてはいかがでしょうか。ローファーも汚いとかえって悪目立ちします。清潔な白いスニーカーにし、清潔な身だしなみを心がけて生徒の人生にとつても好ましい習慣を育むことができたら幸いです。

・父母会より生徒への講座を実施してはいかがでしょうか？例えば、ネットリテラシーや、自転車事故を防ぐための安全運転講習や、お金の基本や常識、18歳からの選挙権の行使についてなど教えて頂きたく思います

。

・夏場に教室が暑いといついて、教室のクーラーの効きが悪いとみんな言っているようでした。

設備費をだしているからには学習環境にもつながるので、エアコンなどは不満のないようにしっかりしていただきたい。

・1年生の保護者です。昨年学校見学に参加した際、SDGホールなど立派な設備に驚きました。

しかし、生徒用のロッカーが古かったり、内部（生徒？）の設備面にはあまりお金が使われていない印象を受けました。  
快適に勉学に励むことができる環境を整えて頂けるよう保護者の会計を有効活用して下さい。

・壁を綺麗にしてあげてほしい。

・防災で学校に留まる事になった時に必要なものを少しずつ増やす事をご検討頂けると心強いです。

・先日授業で使用するものについて、すでに家にあるにも関わらず指定でないといけなく新たに買わなければいけないことがありました。このご時世にそぐわないと思っています。子供達に必要なものをさらなる負担なく用意、役立ててくれるのであれば助かります。

・学校指定の靴下が縫い目で靴擦れするため履けません。改善または廃止を希望します。

文化祭のクラスTシャツ購入費用に充てるのはいかがでしょうか。

・フットサルコートに時計の設置、電気が暗いので改善希望、トイレの洗面所の水道が早く止まるのを直して欲しい。

・保護者の会の費用は、一部の保護者の為に使われるのではなく、生徒、学校、教員の為に使って欲しい。

・昨年のスタバカードよりは生徒のために使った方が良いです。しかし毎年余るのであれば会費を下げるのも検討されてはいかがですか。

・余剰金を鑑みて会費を値下げすべき。用途が曖昧。平等に還元るべき。他に削減できる事が沢山あると思う。

・余剰金がどの程度で、その一部がどの程度なのか、概算でも良いので提示していただかなければ、判断できかねますので、多数意見に委任させていただきます。

・余剰金は返金してほしい。生徒が必要とするものとは具体的にどんなものなのでしょうか。

・全生徒が必要とするものがあるのか疑問。設備などは学校が設備費をとっている。平等に各家庭へ返金がよい。

・物価上昇で、家計も苦しくなっております。学校（生徒）充実のための費用は施設費等別途納めている事でもありますし、余剰金は一旦返金していただきたいです。家計上、来年度の学校への支払いへまわせるので大変助かります。

・お金が厳しい中で学校に通ってる生徒もいると思います。集めた会費に関しては余ったから、次の使い道に使用するのは意図が違うと思います。次の使い道を指定するなら、引き落とし時に伝えるべきだと思いますので、反対意見出させて頂きました。

・学校には設備費などで支払いしているので、その費用を当て欲しいと思います。今年度に関しては反対ではないですが、今後は保護者の会の費用を下げる、保護者負担の軽減をしていただきたいです。

・3年生は返金、1.2年生は保護者や生徒に必要なものをアンケートを取るのがいいかと思います。

・過去に一部の生徒にしか使用しないものの購入にあてられていたので、1年生と2年生は来年度の会費をその分少なくて、3年生は卒業式の費用にあてるのがいいと思います。

・保護者に還元というより、生徒たちへ還元していただき、より良い充実した学校生活を送ってもらいたいと考えます。

・是非、生徒の役に立つものを買ってあげて下さい。

・生徒達に直接役立つ使途で活用できることを願います。

・予算は、保護者のためのイベントより、生徒たちのための活動などに役立てて欲しい。

・アンケートなどの調査を実施し、真に生徒や学校が必要とするものに使用していただきたいです。

・生徒が本当に必要とするものは何か調査した上で、検討の経過を明らかにし、使途を明確に保護者に示してください。これまで、余剰金をお菓子などで返還していたことは、適切ではなかったと思います。

余剰金が誰もが納得する形で適切に処理されるよう願います。

・在学中に生徒や保護者に還元してもらいたい。学生に研修、体験などにも使用するには大賛成。

・何に使うのか分かりませんが、一部の保護者の交流に使うより良いと思います。

・いつもありがとうございます。是非生徒がより良い学生生活を過ごせるように役立ててくださると嬉しいです。

・いくらくらいかもわからないなかでは判断できない。

・生徒が必要とするものはどのように選択されるのかも周知してしてほしかったです。役員さんの手間にはなりますが、個人的な提案としては一人当たり数円でも、学校教具ではなく、シャーペンの芯一本でも全生徒に還元される形で活用されると卒業間近の三年生も含んだ全生徒に影響がある方法で好ましいかと思います。

・全生徒が活用可能な部分へ投資してもらいたい。

- ・役立つものとは具体的になんでしょうか？
- ・使途がR7年度の会計報告に記載されればよいと思います。
- ・たくさんの幸せで豊かな成功者たちの話を聞かせてあげたいです。
- ・使途に関しご報告をお願いいたします。
- ・上記賛成多数の場合、生徒が必要とするものはどのように確認して購入するのか、お知らせいただきたいです。
- ・いつもありがとうございます。
- ・普段の活動はじめ様々な企画等ありがとうございます。
- ・生徒たちの為にある保護者の会なので大賛成です。
- ・子ども達の為にいつもありがとうございます。よろしくお願ひします。
- ・日頃よりご尽力頂き感謝しております。
- ・子供のため、保護者で作る会と思うので。今後ともよろしくお願ひします。
- ・色々考えてください、ありがとうございます！
- ・いつもありがとうございます。今後もよろしくお願ひします。
- ・日頃の役員活動に感謝いたします。有効活用をお願いいたします。
- ・いつもありがとうございます。昭和第一の保護者と先生みんなで考えていくスタイル、保護者の温かな関わりが大好きです。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

以上